

*gusto imperante cum Vandalorum gens in extremis Germaniæ locis ubi consederant tumultuarentur : Tyberius et Drusus Octavii jussu in eos expeditionem duxerunt : quos victos partim ultra regni ripas in Galliis per vicus quos Galli BURGOS vocant, distributos habitare fecerunt. Inde a burgis Burgundiones primo fuisse appellatos comperio (1).*

XIII. Symphorien Champier, dans un opuscule de 1537 sur les Celtes, s'exprime ainsi en parlant des Allobroges : *Postea dicti sunt Burgundi a Burgis quia, prius habitabant in burgis circa Rhenum (2).*

(1) Roberti GAGUINI *Rerum Galliarum Annales* ; in-8°, Paris, 1528, fol. IX v° et au fol. X v°.

(2) CAMPUS. *Galliæ Celticæ aetiquitatis Lugdunensis civitatis, quæ caput est Celtarum.* — Lugduni ex officina Melchioris et Gasparis Trechsel factum MCXXXVII).

En 1539, Champier fit paraître un *Petit livre du royaume des Allobroges... avec l'antiquité et origine de la très-noble cité de Vienne sur le Rone*, dans lequel il dit également, que les Burgondes furent nommés *Burgundi à burgis*. Cahier D E v°. — Ce passage qui donne une idée de l'érudition du temps est curieux à reproduire :

« Pour condescendre a nostre matière, les Bourguignons lesquelz estoient descendus du filz de Japhet, lesquelz habitoient en lisle diete Rhodis du temps que Atthanaricus roy des Gothz persécutoit les chrestiens, ceux de lisle de Rhodis a cause de stérilité de biens et aussi que icelle isle ne pouvoit nourrir si grosse quantité de peuple, se assemblèrent bien LXXX hommes de ladiete isle et vindrent en Gaule Belgique sur le rivage du Rhin. Et après ung espace de temps marchèrent plus avant et vindrent en une région diete Secani entre le fleuve Arar et le Doux pres du fleuve du Rhosne, la ils demourerent ung tems. Et alors prindrent la loy chrestienne et furent nommez BURGUNDI A BURGIS, et la esleverent aux Allobroges ung royaume, lequel fust diet le royaume de Bourgongne ; car paradvant du tems que le Lazare et Marie et Marthe vindrent a Marseille, se disoit le royaume des Allobroges duquel apres fut transmué le nom au royaume de Bourgongne. »

M. Allut a fait réimprimer cet opuscule sur le royaume des Allobroges et l'antiquité de Vienne, dans le bon et beau livre qu'il vient de faire paraître sur Symphorien Champier.